

Metro: la fiesta y la falla

En tanto que Claudia Sheinbaum celebró la reapertura de la Línea 12, en la 7 se separaron los vagones



SALVADOR CORONA
metropoli@eluniversal.com.mx

El Sistema de Transporte Colectivo Metro presentó ayer dos caras. Por la mañana, se reabrió el servicio en el túnel de la Línea 12 del Metro tras permanecer casi dos años cerrada. Por la tarde, dos vagones de la Línea 7 se separaron y se suspendió el servicio tres horas. También un objeto metálico cayó en la estación Garibaldi y fue desalojado un tren.

| METROPOLI | A8

Ayer se presentó una separación de vagones en la estación Polanco de la Línea 7.



Un músico urbano amenizó el trayecto de la Jefa de Gobierno durante la reapertura de la Línea 12 del Metro.

Diputados gastan 240 mdp en nuevo edificio

Comité de Administración de San Lázaro autoriza la construcción de un inmueble, que será el "J", para oficinas y los talleres gráficos

ANTONIO LÓPEZ
nacion@eluniversal.com.mx

El pasado 30 de diciembre, el Comité de Administración de la Cámara de Diputados firmó un acuerdo con el que se autoriza la construcción de un nuevo edificio en San Lázaro, que será el "J" y tendrá un costo de 240 millones de pesos.

De acuerdo con fuentes consultadas, este inmueble albergará nuevas oficinas que ocuparán los trabajadores, así como los talleres gráficos.

Según Graciela Báez, secretaria

GRACIELA BÁEZ Secretaria general de la Cámara de Diputados

"Es una decisión oportuna y necesaria porque cuando se construyó la Cámara de Diputados hace 40 años tenía cierto número de funcionarios, pero este ha crecido"

general de la Cámara de Diputados, la edificación se aprobó para ofrecer espacios dignos y adecuados al personal, ya que, dado el incremento de empleados, durante las últimas décadas se han construido oficinas hasta en el estacionamiento.

"Es una decisión oportuna y necesaria porque cuando se construyó la Cámara de Diputados hace 40 años tenía cierto número de funcionarios, pero éste ha crecido considerablemente en los últimos 20 años. ¿Por qué? Porque hace 20 años se creó el Canal del Congreso, se creó tam-

bién la Unidad de Género en el año 2016, se creó también la Unidad de Asuntos Internacionales, se creó la Unidad de Transparencia, se creó la Unidad para la Evaluación y Control de la Auditoría Superior de la Federación, entre otras áreas, y lo que pasó es que ante la falta de espacios se fueron creando oficinas en las áreas del estacionamiento, en el sótano", explicó.

Otros 22 millones 750 mil pesos serán para construir un puente del Palacio Legislativo a la exgarita de San Lázaro.

| NACIÓN | A4

ESPECTÁCULOS



DEL TORO LO HACE DE NUEVO

El cineasta tapatío y su Pincho vuelven a ganar el premio a Mejor Película Animada, ahora en los Critics' Choice Awards. | A23 |



JOSÉ NARRO ROBLES

"El Presidente no debe escribir un final de su gestión enfrentado a la Universidad de México, a su comunidad, a su rector y entrometido en sus procesos internos" | A15 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A5 Héctor de Mauleón
- A6 Alejandro Hope
- A7 Mario Maldonado
- A14 Paola Rojas
- A15 Mauricio Merino
- A16 Leonardo Curzo
- A15 Ricardo Montreal Avila
- A15 Carlos M. Uzcua

\$19.23
DÓLAR AL MENUEDO

Año 106, Número 38,404 CDMX 32 págs.



LA AGONÍA DE LOS ÚLTIMOS MÚSICOS TRIQUIS

Juxtahuaca. — Pedro Avila, uno de los últimos músicos tradicionales de la nación triqui, lamenta que su arte típico se esté perdiendo. "No sólo desaparece la música, con ello se olvidan las costumbres, las vivencias y la lengua", dice. Recuerda con nostalgia el significado de sus canciones y deplora que las nuevas generaciones no las valoren. | ESTADOS | A12

TRAGEDIA

AVIONAZO EN NEPAL DEJA 68 MUERTOS

Pokhara. — El gobierno nepalés declaró luto tras el accidente de un avión que llevaba 72 pasajeros y se estrelló en esta ciudad. Se recuperaron los cuerpos de 68 personas y se busca a las demás víctimas. El aparato terminó en un barranco, donde se incendió. Se investigan las causas. | MUNDO | A16



Carestía presiona pobreza laboral

Alza salarial no basta si no hay una mejora en la productividad, señala especialista

RUBÉN MIGUELES
ruben.migueles@eluniversal.com.mx

Al inicio de 2023, así como a fines del año pasado, la inflación alimentaria habría presionado aun más la pobreza laboral, es decir, la población con ingreso insuficiente para costear la canasta alimentaria, anticipan expertos. "La inflación de los alimentos está arriba de 12%. Mientras eso se mantenga tan alto, pues no hay ingreso que alcance", señaló Sofía Ramírez, directora general de México, ¿Cómo Vamos?

Para hacer frente a la carestía no sólo debe subir el salario, dijo, sino también la productividad.

40.1%

PORCENTAJE DE POBLACIÓN del país en pobreza laboral al tercer trimestre del año pasado, a causa del aumento de precios.

| CARTERA | A18



SUFREN, PERO LOS BILLS ECHAN A LOS DOLPHINS

El quarterback Josh Allen lanza tres pases de anotación y Buffalo clasifica a la ronda divisional con dramática victoria. | B1 |

CULTURA

MIJO: SÚPER ALIMENTO ATACA HAMBRE GLOBAL

La ONU declaró 2023 Año Internacional de este cereal por su alto valor nutricional y resistencia a climas extremos. | A21 |